Los promotores de la universidad creen que desde ATI presionan al Gobierno canario

Se responderá duramente contra el segundo Decreto del Ejecutivo

M.I.R.

Las instituciones promotoras de la Universidad de Las Palmas darán una «dura respuesta» al planteamiento del Gobierno canario respecto a la Ley de Reordenación Universitaria, según manifestaron a DIARIO DE LAS PALMAS varios representantes de este colectivo. En este sentido, en horas del mediodia de hoy tenia lugar una rueda de prensa en la que se ponian de manifiesto las posturas a tomar en este sentido.

Según las distintas versiones recogidas esta mañana por este periódico, la posición de los responsables universitarios grancanarios y del presidente del Cabildo Insular, Carmelo Artiles, era la de hacer frente al Gobierno canario, al que se ha acusado de encontrarse presionado politicamente por ATI.

El rector de la Universidad de Las Palmas, Francisco Rubio Royo, dijo que iba a ser recep-



reunión de esta una deformacion del lenguaje, provincia». porque Alvarez Pedreira dijo

cripción». Asimismo, Marrero declaró que «lo más grave es que se ha conculcado y obstruido la voluntad del Parlamento y parece una irresponsabilidad del presidente Olarte tolerar estas actuaciones de los consejeros de Educación y de Hacienda, que se han propuesto evitar el desarrollo universitario en esta

que había que hacer un estu-

dio de los costes de la reads-

También manifestó que «no se quiere aplicar la Ley porque los decretos que se han sacado suponen sólo dos días de trabajo. Acusamos al consejero de Educación y a los del Gobierno que son quienes lo permiten». En este sentido, Antonio Marrero indicó que «estamos dispuestos a hacer lo necesario para que se cumpla la voluntad del Pueblo y del Parlamento».

Carmelo Artiles

y el presidente

Universitaria,

poco antes del

mañana en la

Politécnica

inicio de la

de la Fundación

Por otra parte, Juan Diaz anunció que la situación plan-

teada era «negativa y dilatoria». ya que «había otras vías para agilizar la ley que ha sido paralizada por el Parlamento». Como presidente de la Fundación Universitaria de Las Palmas, Juan Díaz afirmó también que hay «intervenciones torcidas» v que «tomaremos todas las medidas posibles para evitar que se haga caso omiso de la Ley».

Actuaciones legales frente a La Laguna

De la misma forma, añadió que los servicios jurídicos «han tomado cartas en el asunto y se personarán en el Supremo llevando a cabo las actuaciones legales pertinentes respecto a la postura adoptada por la La Laguna; incluso, se van a ver los aspectos jurídicos respecto al segundo Decreto del Ejecutivo canario».

De otro lado, el presidente del Cabildo Insular, Carmelo Artiles, justificó su presencia en la reunión celebrada esta mañana en que esa Corporación presentó uno de los proyectos de la Ley de Reordenación Universitaria, ya aprobada. En este contexto, Artiles manifestó su estupor ante la situación que ahora se plantea, ya que se esperaba que el 31 de julio se aprobara el Decreto de integración de los centros de La Laguna en Las Palmas y los de

la Universidad de Las Palmas en La Laguna.

Asi las cosas, el presidente del Cabildo Indicó que «esto no ha sucesido asi y nunca pensamos que se pospusiera la aplicación de la Ley a una comisión creada en el mes de agosto y con escasas probabilidades de que haya unanimidad de criterios en el seno de esta».

«Que no haya burla de la

Además, Carmelo Artiles indicó que «para que no haya una burla de la Ley, el Gobierno deberá publicar un decreto para que se integren los centros de las dos universidades en sus respectivos rectorados. de forma que este mes ambas universidades y el Gobierno negocien las medidas necesarias de todo tipo de forma que el próximo curso pueda comenzar con normalidad, una vez realizada las respectivas reads-

cripciones». Nicolás Díaz Chico, que estuvo como un director más de los diversos centros de la Universidad de La Laguna en Las Palmas, dijo que «se me escapa el significado del segundo decreto porque parece una cuestión de alta politica y creo que una negociación hecha por las buenas podria resultar dificil, pero por las malas podria ser peor».



tor del planteamiento que se

queria hacer desde Gran Cana-

ria, «porque mi postura ante el

Decreto universitario va la he

expuesto suficientemente en

los diferentes medios de comu-

ro, presidente de la Comisión

Promotora Pro - Universidad

de Las Palmas, dijo que «la de-

claración del Ejecutivo en

cuanto a que en verano se lle-

vará a la práctica la Ley de Re-

ordenación Universitaria es

Por su parte, Antonio Marre-

Los aquejados por la falta de viviendas se congregaron a primera hora de la mañana en la sexta planta de las dependencias municipales

Setenta familias se concentraron esta manana en el Ayuntamiento

J. B. A.

Setenta familias, algunos de ellos acompañados de sus hijos, se concentraron a primera hora de esta mañana en la sexta planta de las Oficinas Municipales al objeto de que el concejal de la Vivienda les aclare la situación suscitada ante la próxima adjudicación de viviendas sociales en el barrio de La Feria. Los afectados, entre los que se encontraban familias que ni siquiera albergan una chabola, entienden que han sido excluidos de las listas, para colocar en su lugar a los vecinos de los barracones de Pedro Hidalgo, ya que «existe un compromiso del concejal centrista Juan Michel Cabrera con ellos», según explicó a este periódico la portavoz de la Coordinadora de la Vivienda, Maria del Puig.

Al cierre de la edición de DIA-

Pretenden su inclusión en las listas de las viviendas de próxima adjudicación, de las que creen han sido excluidos para dárselas a vecinos de los barracones de Pedro Hidalgo

RIO DE LAS PALMAS, las setenta familias continuaban en la sexta planta, esperándose que en el transcurso de la mañana pudieran dialogar con el concejal Olarte Cullen sobre la problemática que les aqueja. Los afectados estaban custodiados por varios miembros de la Policia Municipal, que en distintos momentos les requirieron el desalojo del ala sur de la sexta planta, a lo que se opusieron.

Según Maria del Puig, el pro-

blema de estas setenta familias se arrastra desde marzo del pasado año, fecha en que se les debia adjudicar la correspondiente vivienda, dado que la baremación de éstos es de las más altas, debido a la carencia de techo donde vivir de algunos de ellos.

La portavoz de la Coordinadora de la Vivienda reiteró la necesidad de que las autoridades municipales construyan más viviendas, si las que actual-

mente «se ofertan son insuficientes y crea problemas como los que sufren estas familias».

En opinión de Maria del Puig se está ante una clara situación de «desvestir a un santo para vestir a otro», ya que el interés de incluir a los vecinos de los barracones de Pedro Hidalgo en las viviendas de próxima adjudicación y dejar fuera a estas setenta familias, y que en creencia obedece «al compromiso suscrito por el concejal Michel con los vecinos de aquella zona».

Por su parte, un miembro de los afectados mostró su solidaridad con los vecinos de los barracones, «ya que ellos, al igual que nosotros también tienen derecho a una vivienda digna. Lo que hace falta son más viviendas».

EL LABERINTO DE LAS HADAS

No saben / no contestan

ALFONSO O'SHANAHAN

Por mi articulo de ayer, me censura un viejo amigo que haya despachado tan ligeramente, eso dice, el «resquebrajamiento» del movimiento comunista en su modelo exterior, en su mismo fundamento doctrinal. En suma, me invita a desarrollar el tema, a «justificar» tan rotunda afirmación...

Acepto el reto, pero me remito no a cualquier análisis que yo pueda limitadamente hacer aqui, sino a la cascada de pronunciamientos que se vienen haciendo últimamente por muy destacadas figuras comunistas como pueden ser en España Nicolás Sartorius o en Italla el mismo Achile Occheto. El primero, porque ha advertido claramente del peligro de desaparición de aqui a fin de siglo del fenómeno comunista en



Europa; el segundo porque no se recata de hablar de la necesidad de «otra izquierda» en Europa, si bien admite que «todavia hay muchas dificultades para la colaboración de los comunistas con las socialdemocracias» del continente al que pertene-

cemos política y culturalmente.

En el fondo de todo el debate está, evidentemente, la crisis profunda del llamado «comunismo real». El movimiento comunista europeo soportó mal que bien el estalinismo en la Unión Soviética. Los horrores nazis contribuyeron a ello, eso es innegable, pero los embates del «eurocomunismo» y ahora el de la «perestroika» están socavando la antigua mística revolucionaria y conduciendo al socialismo democrático a sus principios, y, sobre todo, a una reflexión sobre la esencia democrática en las sociedades avanzadas.

A mi me parece evidente que pocos comunistas europeos se atreven a decir claramente en viva voz lo que están pensando en su más celosa intimidad (me refiero, más concretamente, a los comunistas españoles): si es el PSOE el único partido de la izquierda de nuestro país el que ha sido capaz de captar el apoyo popular mayoritario, y dada la crisis del movimiento originario, ¿no sería más revolucionario aportar al PSOE las poderosas invecciones de izquierda (permitaseme decirlo así) que le pueden venir del pensamiento y la praxis comunista? Si ello es así, ¿qué sentido tiene seguir la lucha política desde

fuera y a contracorriente? El ejemplo reciente de Enrique Curiel, el mismo de Tamames, pese a su adscripción al CDS, contribuyen de manera muy importante a hacer más llevadera esa reflexión y a realizarla en términos que cada vez dejan de tener en mayor proporción la carga dramática de otros tiempos. Ya no es ningún «secreto de Estado» que Julio Anguita empieza a tener una fuerte contestación interna, siquiera sea soterrada. Algunos comunistas militantes no se recatan demasiado en decir que el secretario general comunista hace todo lo contrario de lo que hacia

en Córdoba y que le llevó a Madrid... La eventualidad de unas elecciones anticipadas fuerzan a muchos a adelantar a su vez esta reflexión y a pasar al amplio capítulo de los «no saben/no contestan»...